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令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　１　小泉　康二　議員（誠和水政会）  

 

 

－１－  

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　市長の政治姿勢について  

(1) 人口減少に対応した移住・定住の推進について  

　ア　重点プロジェクトにも掲げた移住・定住の取組と実績に

ついて  

　イ　新年度の新たな取組，広域連携による取組について  

 

２　新年度予算の重点施策について  

　(1) 新年度予算編成の基本的な方針について  

　(2) 新年度予算の目玉事業及び重点施策について  

 

３　産業の活性化について  

　(1) 企業誘致の推進策について  

　　ア　これまでの取組と誘致場所の実績について  

　　イ　企業誘致用地確保のための規制緩和について  

 

４　保健医療行政について  

　(1) 県立中央病院と県立こども病院の統合について  

　　ア　茨城県は県立中央病院と県立こども病院の統合の方針を

発表したが，茨城県の示す今後のスケジュールや水戸地域

医療構想における位置づけ及び市内誘致に向けた本市の考

え方について  

 

５　農業振興に向けたＪＡ水戸との包括連携協定締結について  

(1) 特産品及び直売所の魅力向上並びに担い手確保策等，様々

な農業課題に対する骨太な施策展開に向けた包括連携協定の

必要性について  

 

６　水道行政について  

　(1) 茨城県中央広域水道受水に係る水戸市の方針と今後の取組

について

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　１　小泉　康二　議員（誠和水政会）  

 

 

－２－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

７　教育行政について  

(1) 部活動の地域移行について  

　ア　令和６年度の実績と課題の検証について  

　イ　今後の全体目標と新年度の取組について  

　(2) 水戸らしい教育の推進について  

　ア　「脱ゆとり教育」後における水戸スタイルの教育の実践・

拡充を図るため，教職員の資質・能力向上の必要性につい

て  

　イ　水戸市独自の「水戸まごころタイム」の各校での実施状

況の把握及びさらなる質の向上について  

　ウ　水戸の学問・学びを起源とする水戸教学のさらなる活用

による郷土教育の充実及び深化について  

 

 

市長及び教育長 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　２　袴塚　孝雄　議員（魁，水戸）  

 

 

－３－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　市長の政治姿勢について  

(1) 水戸スタイルの教育の目指すべき方向は。どのような子ど

もたちを育てようとしているのか。  

(2) 自ら考え行動する子どもたちの育成について  

　  楽しい体験学習の在り方について  

(3) 校内フリースクールが令和６年度から全中学校で実施して

いるが，その成果について  

今後小学校への導入についても考えられるが，その進め方

について。タブレット活用の参加型不登校対策についてもあ

わせて伺いたい。  

  (4) 財源確保のうち（仮称）第２都市計画税の実施時期につい

て  

　　　県庁周辺の土地利用（事業用エリア指定）の考え方につい

て  

(5) 千波湖導水事業と水質浄化の費用対効果について  

自然流水の活用による浄化策，アオコ対策について  

(6) 高齢者が自立，安心して暮らせるまち水戸の実現について  

　　　歩行困難，気持ちの老化，介護にはフレイル対策が必要で

あるが，本市の考え方について  

　　　近年の平均寿命の伸びが著しく健康寿命の増進が課題とな

っているが，その対策について  

　　　本市における介護予防の取組成果と今後の進め方について  

 

 

　　　  

 

 

 

 

市　　　長 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　３　黒木　勇　議員（公明党水戸市議会）  

 

 

－４－  

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　危機管理・防災減災対策について  

　(1) 災害時の福祉支援，ニーズを把握し関連死を防ぐ体制の構

築について  

　(2) 大規模災害時の避難所環境の改善について，トイレ，キッ

チン，ベッド等の迅速配備やスフィア基準の導入，学校体育

館等への空調整備の加速化について  

　(3) 防災士のスキルアップ研修を市で行い，地域防災活動への

参加の推進について  

　(4) 原子力災害広域避難計画の策定について  

　  

２　上下水道行政について  

　(1) 上下水道管路の老朽化による損傷を未然に防ぐ対策と維持

管理について  

 

３　福祉行政について  

(1) 重層的支援体制の早期構築について  

(2) 障がいのある人も，ない人も共に生きる共生社会の構築に

ついて  

 

４　政策企画行政について  

(1) 地域経済の活性化や生活利便性の向上を図るためのデジタ

ル地域通貨の導入について  

 

５　総務行政について  

　(1) 市職員の職場におけるハラスメント対策，カスタマーハラ

スメント対策，メンタルヘルス対策等，健康に働き続けるこ

とができる環境の構築について  

 

６　水戸市の教育について  

(1) 子どもには無限の可能性がある，その可能性を開くため着

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び上下水道事業管理者 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市長及び教育長 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　３　黒木　勇　議員（公明党水戸市議会）  

 

 

－５－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

実で責任ある指導について



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　４　萩谷　慎一　議員（立憲みと）  

 

 

－６－  

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　令和７年度予算案と財政健全化について  

　(1) 給食費無償化など新たな子育て・教育施策が財政に与える

影響について  

　(2) 義務的経費の増加，劣化した施設等の改修費など財政構造

上のリスクについて  

　(3) ４大プロジェクト以降の中長期財政の運営と市税収入の見

通しについて  

 

２　広域合併に向けた将来ビジョンの共有とＦＥＣ自給圏構想に  

ついて  

　(1) 将来ビジョンの共有に向けた現在の取組状況について  

(2) 食・エネルギー・ケアの地産地消を目指すＦＥＣ自給圏構

想への見解について  

 

３　水戸の歴史・自然・文化を生かした人づくり・まちづくりに  

ついて  

(1) 日本遺産の状況と戦略的な歴史まちづくりについて  

　　ア　「近世日本の教育遺産群」が条件つきで継続認定となっ

た経緯と今後の取組について  

　　イ　観光・商工・都市計画・広報部門，民間事業者・市民団

体等との連携の状況について  

　　ウ　歴史文化財課の市長部局への移管も含めた戦略的な取組

について  

　(2) 徳川光圀公生誕 400 年に合わせた人づくり・まちづくり戦

略について  

　　ア　光圀公の精神を踏まえた郷土教育の必要性について  

　　イ　光圀公ゆかりの歴史遺産の環境整備とシティプロモーシ

ョンについて  

　　ウ　官民協働による検討委員会の設置による戦略的な取組に  

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　４　萩谷　慎一　議員（立憲みと）  

 

 

－７－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

　　ついて  

(3) 通年通水による千波湖・備前堀の水環境の再生について  

　　ア　千波湖の水質浄化（アオコ対策）の課題について  

　　イ　霞ヶ浦導水を補完する逆川・桜川水系からの導水と通年

通水の必要性について  

　　ウ　「令和の笠原水道」（逆川から備前堀への導水）による

備前堀の通年通水と千波湖周辺のアオコ解消策について

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　５　土田　記代美　議員（日本共産党水戸市議団）  

 

 

－８－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

 　  

１　市長の政治姿勢について  

(1) 東海第二原発の廃炉について  

　(2) 茨城県中央広域水道からの受水中止について  

　(3) 再開発とマンション補助について  

　(4) 文化施設と税金支出の在り方について  

　　ア　市民会館について  

　　イ　みと文化交流プラザについて  

　(5) 夏休みのプール開放事業について  

 

 

市 長 

 

 

 

 

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

議案質疑　１　後藤　通子　議員（魁，水戸）  

 

 

－９－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　議案第 13 号について  

(1) 改定額の算定根拠について  

 

２　議案第 25 号（第７款商工費）について  

(1) 企業立地促進事業について  

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　１　森　正慶　議員（公明党水戸市議会）  

 

 

－10－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　生活環境行政について  

　(1) 清掃工場におけるリチウムイオン電池に起因した発火・火

災対策について  

 

２　保健医療行政について  

(1) 本市におけるがん対策の推進について  

 

３　こども行政について  

(1) 本市におけるこどもの人権擁護について  

 

４　教育行政について  

(1) 戦後 80 年における平和教育の推進について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　２　中庭　由美子　議員（日本共産党水戸市議団）  

 

 

－11－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　交通安全対策について  

　(1) 都市計画道路３・４・１４９号赤塚駅西線と市道河和田  

１８５号線について  

　(2) 赤塚中学校，見川小中学校の通学路安全対策について  

 

２　障がい者行政について  

　(1) 福祉タクシーについて  

 

３　保健医療行政について  

　(1) 帯状疱疹ワクチンについて  

　　ア　接種対象年齢を市独自に拡充することについて  

　(2) 後期高齢者の人間ドック助成制度の拡充について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　３　森　智世子　議員（立憲みと）  

 

 

－12－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　下水道行政について  

　(1) 下水道管の老朽化対策について  

　　ア　八潮市の道路陥没事故を受けた本市の対応について  

　　イ　大工町の道路陥没の復旧状況について  

　　ウ　下水道管の老朽化に対する今後の取組について  

 

２　環境行政について  

(1) ごみ削減と暮らしの支援策について  

　　ア　これまでのごみ減量施策の成果と現状の課題について  

　　イ　ごみ袋値上げに伴う十分な周知期間の確保と丁寧な説明

に加え，今後のごみ減量施策の強化と啓発活動について  

　　ウ　ごみ削減が難しい子育て世帯，介護世帯，在宅医療世帯  

及び非課税世帯への負担軽減策について  

 

３　教育行政について  

(1) オーガニック給食導入について  

　　ア　オーガニック給食の段階的導入に向けた現状と市の見解

について  

　　イ　オーガニック給食導入時の費用負担について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　４　細谷　智宏　議員（魁，水戸）  

 

 

－13－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　農業行政について  

(1) 有害鳥獣対策の強化について  

 

２　学校給食について  

　(1) 学校給食の残食について  

 

３　保健医療行政について  

　(1) 茨城県立中央病院及び県立こども病院移転に伴う水戸イン

ターチェンジ周辺の今後の整備予定について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　５　田尻　由紀子　議員（公明党水戸市議会）  

 

 

－14－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　男女平等参画行政について  

(1) 女性が輝ける水戸市にするための施策について  

 

２　こども行政について  

(1) 誰もが安心して搾乳ができる環境づくりについて  

 

３　保健医療行政について  

(1) ナッジ手法を活用した市民の健康増進について  

 

４　都市計画行政について  

(1) 水戸市都市計画マスタープラン（第３次）に基づく国田地

区の今後のまちづくりについて  

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　６　渡辺　欽也　議員（魁，水戸）  

 

 

－15－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　日本遺産再認定について  

(1) 日本遺産に認定される条件，継続するための条件，再認定

に至った経緯について  

(2) インバウンド客を含む観光誘客に向けた具体的な施策につ

いて  

(3) 小学生や中学生への歴史教育について  

(4) 水戸市民への日本遺産の周知活動について  

　　  

２　医療体制について  

(1) 医療人材の育成・確保に向けた具体策について  

(2) 医療体制再編，医療施設強化について  

 

３　選定療養費について  

(1) 制度スタート後の救急車の出動の変化について  

(2) 制度導入後の課題について  

(3) 緊急性の判断について（♯8000）  

(4) 選定療養費支払いルールの作成について  

 

　

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　７　滑川　友理　議員（立憲みと）  

 

 

－16－  

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　水戸市森林公園について  

　(1) 水戸市森林公園は，1968 年（昭和 43 年）から整備され現

在に至る。豊かな自然やよりよい公園環境を保つためにも，

改修作業や時代にあわせた対応が求められると考えるが，今

後の取組について  

　　ア　遊具や設備の劣化など，現状把握の状況について  

　　イ　劣化箇所の改修について  

　　ウ　枯れた木などの倒木への対応について  

　　エ　来園者の推移と来園者増加に向けた取組について  

　　オ　民間団体と連携した今後の管理の是非について  

　　カ　総合計画にも「新たな森林公園再整備プログラムの策定」

とあるが策定スケジュールについて  

 

２　ふるさと納税（水戸黄門ふるさと寄附金）について  

　(1) 現在水戸市動物愛護センターにて動物愛護推進寄附金を募

り，年間約 250 万円前後の寄附が寄せられている。寄附者の

目線で考えると，インターネット上のふるさと納税ポータル

サイトを活用した申込みの方がより負担は少なく，また全国

からも寄附を受けやすくなり，寄附額の増加も期待できると

考えるが，新たな寄附先拡充について  

 

３　教育行政について  

(1) 学校におけるフッ化物洗口について，2021 年度から始まっ

た県の「小学校口腔衛生推進事業」は，2023 年度から３年間，

フッ化物洗口を実施した上で，2025 年度の定期健康診断の集

計結果を検証し，その効果を公表することで取組を推進する

としていたが，現在，県教育委員会は，その検証結果を待た

ずに，各市町村教育委員会に推進している。それを受けての

本市の見解について。  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　７　滑川　友理　議員（立憲みと）  

 

 

－17－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

　ア　本市の実施校である下大野小学校におけるフッ化物洗

口の効果はどの程度か。また，来年度以降も下大野小学

校でフッ化物洗口の実施を継続するのか。そして，対象

校の拡大を行うのか。  

　　　イ　２年前，教育長は「教職員の負担については再度検証

して，実施方法を精査する」と答弁があったが，その後

どのような検証と精査を行ったのか。  

　　　ウ　フッ化物洗口を実施する場合，市歯科医師会と連携す

るなど，教職員への負担軽減策も考慮しなければならな

いと考えるが，本市の見解は。  

　　

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　８　鈴木　宣子　議員（公明党水戸市議会）  

 

 

－18－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

 　  

１　公園行政について  

(1) 防災機能を有した公園の整備について  

 

２　防犯対策について  

(1) 自治会・町内会に対する防犯カメラの設置補助制度の創設

について  

(2) 防犯灯の設置補助と今後の見通しについて  

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　９　田中　真己　議員（日本共産党水戸市議団）  

 

 

－19－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　交通安全について  

(1) 2026 年の 30 キロ規制路線拡大について  

　(2) 都市計画道路３・３・２号中大野中河内線の国道６号接続

に伴う周辺交通への影響について  

ア　百樹園西側交差点について  

イ　町付交差点周辺について  

 

２　下水道行政について  

(1) 下水道管の老朽化対策について  

　　  

３　総務行政について  

(1) 職員給与の男女の格差公表について  

　(2) 会計年度任用職員の３年目公募の撤廃について  

 

４　教育行政について  

　(1) 校内フリースクールの拡大について  

　(2) スクールカウンセラー，スクールソーシャルワーカーの拡  

充について  

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　10　マーサー川又　議員（誠和水政会）  

 

 

－20－  

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　本市の競争力鈍化について  

　(1) 市町村内総生産の推移について  

　　ア　県都である本市がつくば市に市内総生産額を追い抜かれ

たのが2008 年。その後，現在に至るまで２位に甘んじてい

る。その要因は何か。また，改善するためにどのような対

策を講じているのか具体的にお示しいただきたい。  

　(2) 本市の総人口推移について  

　 　 ア 　 現 在 の 水 戸 市 人 口 は 県 内 1 位 だ が ， 実 態 は 2016 年

（271,047 人）をピークに減少に転じている。一方で，つ

くば市は増加の一途をたどっている。このままでは数年以

内に人口までつくば市に抜かれることが予想されるが，そ

の要因は何か。その対策を講じているか。  

 

２　水戸の焼物・七面焼とその再現活動に関して  

(1) 伝統工芸品の再現創出について  

　ア　2005年から水戸藩の焼物・七面焼について調査研究を重

ねて復活・再現活動を行っている団体がある。七面焼は９

代藩主徳川斉昭公により藩民の利益創出を思い窯業され，

一度途絶えた焼物だが，このような再現活動を応援してい

くことも重要と考える。本市の考えと対応をお示しいただ

きたい。  

 

３　水戸と「桜」の関係について  

　(1) 水戸光圀公が推進し植樹した桜について  

　　ア　水戸は梅の都ではあるが，２代藩主の徳川光圀公は桜の

植樹に力を注ぎ，大いに藩民の心を和ませた。彰往考来（過

去を彰かにして未来を考える）の精神に立ち返り，水戸と

桜の歴史的ストーリーと通年観光として桜の位置づけに対

する本市の考え方及び今後の取組予定があれば，お示しい

ただきたい。

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　10　マーサー川又　議員（誠和水政会）  

 

 

－21－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

４　一般廃棄物（ごみ）処理手数料等の改定について  

　(1) 一般廃棄物処理手数料の値上がりについて  

　　ア　市民が払い続ける消耗品のごみ袋価格について，45 リッ

トルごみ袋が 30 円から 45 円に値上がりする予定となって

いるが，値上がりに伴いサービスの質が上がるのか。単純

な値上がりなのかお示しいただきたい。  

　

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　11　藤澤　康彦　議員（誠和水政会）  

 

 

－22－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　水戸市における養護老人ホームへの措置費について  

(1) 養護老人ホームの措置の状況について  

　(2) 養護老人ホームの措置費の改定について  

 

２　2040年問題に向けての本市における人材の確保について  

(1) 2040年に総人口に占める高齢者の割合が過去最大となり，

介護人材，看護人材の不足が懸念されるが，本市の見解を伺

う。  

 

３　ヤングケアラーの実態調査と支援の状況について  

(1) ヤングケアラーに対する調査と早期発見・早期支援につい

て，本市の対策はどうか。  

 

４　民生委員・児童委員の現状と課題について  

　(1) 民生委員・児童委員の成り手不足の現状と民生委員・児童

委員の業務内容について  

 

５　上大野地区吉沼町の公共下水道の進捗状況について  

(1) 現在の進捗状況と今後の予定について  

 

６　県道馬渡水戸線の勝田橋について  

(1) 幅員狭小で老朽化が進む勝田橋について，本市の見解を伺

う。  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　12　池田　悠紀　議員（誠和水政会）  

 

 

－23－  

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　小中学生のタブレット端末利用について  

(1) 「教育用タブレットの更新」や「指導者用のデジタル教科

書の導入」など，教育行政においてさらなるＩＣＴ化が進め

られようとしている。ＩＣＴ化によるマイナス面を市は把握

しているのか。また，そのための対策は何か行われているの

か。  

 

２　部活動の地域移行について  

(1) 予算案では，前年比約４倍に増額，担当職員も増員となっ

ており，移行に向けて本腰を入れている。他自治体では休日

に部活動を地域に移行することに伴い競技人口が大幅に減少

しているが，水戸市は試算しているのか。  

(2) 生徒一人一人の成長を考慮するような教育的指導が行われ

るように，指導の質を担保する施策は考えているのか。  

(3) 経済的理由や送迎の負担などで部活動参加を諦める生徒が

出ることを市はどのように認識しているのか。具体的な支援

策を考えているのか。  

(4) 地域クラブが学校の施設を利用する際のハードルが高い。

どのように管理するつもりなのか。  

 

３　地域おこし協力隊の受入れ拡大について  

(1) 地域おこし協力隊は国の補助金を活用しているため，市の

負担はほとんどなく，効果的に移住促進，まちの活性化が図

られる。本市は，農業分野のみの受入れであるが，他分野に

おける協力隊の受入れも積極的に行うべきと考えるが，いか

がか。  

 

４　救急業務について  

(1) 救急出動が増え，救急隊員の負担が大きくなっていると聞  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　12　池田　悠紀　議員（誠和水政会）  

 

 

－24－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

く。軽症患者の救急出動が増加していると聞くが，水戸市の

救急搬送における軽症患者の割合はどの程度か。  

(2) 救急隊員の負担軽減のために増員や勤務体制の見直しは検  

討されているのか。  

 

５　パートナーシップ宣誓者への結婚新生活支援補助金の給付に  

ついて  

(1) 性的マイノリティの方への配慮，理解が必要なことは重々

承知しており，みんなが幸せなまちをつくっていきたいと考

えている。しかし，パートナーシップ宣誓者への結婚新生活

支援補助金の給付は，結婚新生活支援補助金の大目的が少子

化対策である，パートナーシップ制度は婚姻制度と異なる，

適正な運用と信頼性の確保が難しいという観点から本市が独

自の判断で進めることは妥当ではないと思うが，いかがか。

市民から上記のような反論があった場合，納得させられる返

答はできるのか。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　13　打越　美和子　議員（誠和水政会）  

 

 

－25－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　公立小中学校における英語教育について  

(1) 小規模特認校である柳河小学校での活動内容やＡＥＴ（外

国語指導助手）の活用状況と今後の市内小中学校への成果の

生かし方について  

　(2) 英語検定受験料の補助の考え方について  

 

２　本市における防災対策について  

(1) 防災備蓄品のローテーションとその活用について  

(2) 備蓄品の拡充について  

(3) 災害時生活用水協力井戸提供者への支援の考え方について  

 

３　水戸市森林公園の再整備について  

(1) 市の誘客施設としての考え方及び今後の再整備の手法や構

想について  

　(2) 森林公園のＰＲについて  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　14　後藤　通子　議員（魁，水戸）  

 

 

－26－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　市民協働行政について  

(1) キャッシュレス決済化している申請について  

(2) 粗大ごみの出し方のＤＸ化について  

 

２　医療行政について  

(1) 帯状疱疹予防ワクチンについて  

　ア　対象が65 歳以上になり，好発年齢の70 歳にとって効果的

であるが，50 歳以上で希望している方も多い。その方々へ

の理解を深めるための施策について。  

(2) 水戸医療圏における周産期，小児医療の方向性について  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　15　須田　浩和　議員（誠和水政会）  

 

 

－27－  

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　水戸市民ファースト，水戸の税金は水戸市民のために使われ

るべきと考えるがいかがか。  

　(1) 休日夜間診療について  

ア　休日や夜間の診療の各市町村の状況について  

イ　水戸の休日夜間診療の市町村別利用者数について  

ウ　他市の休日診療の水戸市民の利用者数について  

エ　費用負担の状況について  

オ　今年度の年末年始の休日夜間診療の診療にかかった時間

について  

カ　水戸市で設置している休日夜間診療は，水戸の市民が優

先して使われるべきと考えるが，市としての見解は。  

(2) 公の施設の広域利用に関する協定について  

　ア　水戸市の施設における市外利用者数について  

　イ　水戸市民の市外の施設の利用者数について  

　ウ　水戸市民の税金で整備された公の施設について水戸市民

が優先して使用できるべきと考えるがいかがか。  

(3) 市町村合併のカードとなりうると考えるがいかがか。  

 

２　市民会館の利用について  

(1) 担当者によって，毎回言うことが違い，市民に迷惑がかか

っている。改善すべきと考えるがいかがか。  

　【実例】  

・　小ホールを借りて，表の芝生の部分に出てもいいか確

認すると，「食事とかしなければ大丈夫です」と言われ

て外に出たら，帰りに，「監視カメラを見ていたのです

が，芝生のところに出ていたようですが，本来なら費用

をもらうところです」と言われた。  

・　前日までの打合せで，「エントランスに，施設の中の

テーブルを持ち出して使用して大丈夫です」と言われて

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　15　須田　浩和　議員（誠和水政会）  

 

 

－28－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

いて，当日になって，「中のテーブルの使用はできませ

ん」と言われて，イベント当日に使えなくなる。  

・　前のイベントで前日にテープを張って目印としておい

たが（いわゆるバミる），その後のイベントではテープ

を張るのは，使用料が発生すると言われ突然，前日分の

使用料を請求される。  

(2) ガイドラインに沿ってと言われるが，ガイドラインに詳細

な記載はなく，その時の担当者の気持ちで使用のルールが

次々変わる。何ができて何ができないか誰でも平等な線引き

をすべきと考えるがいかがか。  

(3) イベントを開催するための施設という面もあると考える

が，突然，施設内での調理が禁止となり，飲食に関わるイベ

ントができない状況になっている。市長はイメージとして，

飲食のイベントなども想定していたと考えるが，この状況を

どう考えるか。  

(4) 電源の容量や貸出機材の詳細を担当者が把握しておらず，

イベントの話合いが滞る。この状況を改善すべきと考えるが

いかがか。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　16　安藏　栄　議員（誠和水政会）  

 

 

－29－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

 　  

１　財務行政について  

(1) 歳入について  

　ア　地方創生臨時交付金の内容，額，使途について  

　イ　ふるさと納税の実質収支の現状とさらなる寄附拡大に向

けた取組について  

　ウ　主な中核市における財政調整基金の現状と本市における

財政調整基金の在り方について  

 

２　農業行政について  

(1) 「令和の米騒動」について  

　ア　水戸市農業再生協議会の現状と課題について  

　イ　米粉活用の現状と今後の推進方策について  

 

３　下水道行政について  

　(1) 下水道管の老朽化対策について  

　(2) 下水汚泥からのリン回収について  

 

 

　  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　17　佐藤　昭雄　議員（国民民主党みと）  

 

 

－30－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　市長の政治姿勢について  

　(1) 新年度予算編成について  

　　ア　重点施策と財源確保策  

イ　今後の財政運営  

　(2) 支えあい，助けあう社会の実現について  

　　ア　孤独・孤立対策  

　(3) 未来につなげるみとづくりについて  

　　ア　公共施設の脱炭素化  

　　イ　住宅の省エネ化支援　

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　18　鬼澤　真寿　議員（魁，水戸）  

 

 

－31－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　「水戸らしさを生かしたにぎわい創出」を図るデジタル住民  

票の導入  

　(1) 移住人口の推移と交流人口の推移について  

(2) 関係人口の考え方について  

　(3) 関係人口を増やすデジタル住民票の導入について  

 

２　「水戸らしさを生かしたにぎわい創出」を図るふるさと納税  

による稼ぐ力の強化  

(1) ふるさと納税の推移について  

(2) 担当副参事を配置した効果について  

　(3) 「ふるさと納税係」の役割と今後の施策展開について  

 

３　「地域経済をけん引する活力づくり」を図る企業誘致・創業

支援室の設置  

　(1) エリア指定による企業誘致状況と企業誘致適地登録制度の

状況について  

　(2) 企業誘致担当参事配置の効果について  

　(3) 企業誘致・創業支援室の役割と今後の誘致施策の展開につ

いて  

 

４　「未来をリードする子どもたちの育成」を図る学校施設の整

備  

　(1) 飯富小学校，中学校の整備計画の進捗状況について  

　(2) 飯富小学校，中学校の今後の方向性について  

 

 

　  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 



令和７年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　19　綿引　健　議員（魁，水戸）  

 

 

－32－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　防災・減災対策について  

　(1) 新川上流域の浸水対策について  

 

２　交通安全対策について  

　(1) 都市計画道路３・３・２号中大野中河内線（酒門工区）の

市道浜田６号線との交差点及び元吉田東交差点への信号機設

置について  

 

３　平和行政について  

　(1) 市民の平和への意識醸成をするための重点事業について  

　(2) 子どもたちをはじめ若い世代への取組について  

 

４　教育行政について  

　(1) 本市の英語教育に関する現状と課題について  

　(2) 市内幼稚園へのＡＥＴ配置について  

　(3) 検定試験を受ける子どもたちへの助成について

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 


